

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Anual...
 Semestral...
 Trimestral...
 Mensual...
 Extranjero...
 De venta en el número...

EL AFRICA

REMITIDOS Y COMUNICADOS
 Avisos y anuncios
 precios convencionales
 Dirección y Administración del periódico
 16—General Moreno—16
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Órgano del partido Libera-democrático en esta Ciudad

MARRUECOS

UNA OPINION INGLESA

La *National Review*, de Londres, publica en su número de Febrero un artículo que firma Mr. Walter B. Harris, corresponsal del *Times* en Marruecos, en el cual después de recordar las causas de la impopularidad del Sultan Muley Abdul-Azis, afirma que la situación del Imperio se agrava de día en día:

«Los convenios anglo-franceses y franco-español, han determinado que sea Francia la encargada de restablecer el orden en Marruecos. Se abusa de la especie, por la cual se afirma que Francia emprende esta tarea en momentos difíciles y cuando el desorden que reina en Marruecos y la impotencia del Sultan la han de ofrecer serios obstáculos, y quienes así dicen no comprenden que es muy posible que las actuales circunstancias puedan ser las más laborables a la obra de Francia. La población es víctima de la anarquía y bendecirá un cambio, aunque este se produzca por la gestión de los cristianos. Además, la situación en Marruecos es tan crítica, que echarse en brazos de Francia, por que abandonado así mismo, es muy posible que al mismo tiempo que pierda el trono, su vida corra peligro. Los franceses quieren conservar el uno y la otra; la inteligencia del Sultan y la Francia ha de resultar, indudablemente, útil a los dos.»

Mr. Harris dice que es un error de Francia el intentar siquiera una guerra con Marruecos, de cuya conquista no tiene ninguna necesidad, sin que esto quiera decir que con el tiempo no sea dicha nación la potencia más preponderante en el Imperio.

«Se abusa algo en Francia, continúa diciendo Mr. Harris, de la palabra *penetración pacífica*. Nada es menos penetrable que un país musulmán, y ninguno como Marruecos. Pero entre la penetración pacífica y una acción militar hay el término medio de *dominación pacífica*, método excelente que que además de político es justo.»

Es, pues, necesario poner inmediatamente fin a la anarquía que reina en las ciudades de la costa, donde residen los extranjeros. Francia ha prometido conseguirlo y debe apresurarse a verificarlo antes de que la situación resulte más seria. En la actualidad no existe ninguna dificultad en reprimir el bandolerismo en la vecindad inmediata a dichas ciudades; mas tarde si se desaprovechan los momentos, habrá necesidad para ello de la guerra; y una guerra es lo que desea evitar Francia, y muy razonablemente por cierto, cuando lo que cueste.

«Dominación pacífica, esto significa que Francia se encarga de la policía de la zona de sus cercanías, con un número suficiente

de tropas argelinas, dejando la del interior, hasta nueva orden. Las manifestaciones de hostilidad de dichas poblaciones, en el caso de que se produjeran, no han de ser de importancia, y cesarían radicalmente en el momento que se aprecie el beneficio recibido.»

Mr. Harris termina haciendo notar la importancia de la misión de Mr. Saint René Taillandier, afirmando que es digna de la atención de toda Europa, dado el que el representante de Francia lo es también en esta ocasión de las demás potencias, que con ella han firmado acuerdos relativos a Marruecos y de todos los europeos que de corazón desean la prosperidad de Marruecos.

Notas de la Corte

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

No han leído las últimas noticias, que de la revolución rusa nos trae el telegrafo? pues bien entonces sabrán, que han terminado las huelgas en Varsovia, que es completa la tranquilidad que reina en Moscú y que en Peterburgo se ha victoreado al Czar; nada, lo dicho, tranquilidad completa, *pas universal*.

Esto coincide con algo que ha dicho el mismo esclavo, el apóstol Tolstói, y que Dicenta el gran pensador de por acá, recoge en una de sus crónicas dice Tolstói «la revolución no se hará en Rusia por la fuerza de las armas, por la difusión de las ideas y por la aplicación al pueblo del verdadero espíritu religioso... como se hará pues la revolución? No he querido seguir leyendo, como la aconseja Tolstói: primero la respuesta que da el pueblo Ruso... *tranquilidad con tela... vueltas al trabajo... calmas... victores...*»

La sangre de las víctimas, aún tienen con hilillos rojos los bloques del Neva; y reina la tranquilidad entre sus padres y hermanos?

Ahora me afanzo más en mi idea, de que peligró el caseron absolutista del gran Imperio Moscovita.

Se aproxima la fecha en que han de verificarse los festejos, para solemnizar el centenario del Quijote: veladas literarias, Exposiciones Cervantistas; regalo de ediciones del Quijote a las escuelas públicas, cabalgatas y festejos populares; todo eso y mas se proyecta; pero ¿quién se preocupa seriamente por que haya diez millones de españoles, que no se enterarán porque nadie se cuidó de aprender a leer, para saborear las deliciosas paginas del *Hidalgo Manchego*?

¿Porqué, para conmemorar solemnemente, el centenario de marras, no hacemos examen de conciencia, y ya limpio de toda mancha, se decreta, obligatoria la enseñanza, con penas severísimas, para los culpables del analfabetismo?

Verdad es que habíamos de empezar por pagar decémosamente a

los maestros de escuelas... y esas, están verdes.

Ayer sin ir mas lejos of un *trogo dialogado*, entre dos vecinos de la calle de «Tres Peces» que contrasta con los proyectos conmemorativos y que dió al traste con todos mis entusiasmos: uno aseguraba que el Quijote había sido torero, mientras el segundo sustentaba que fué un grau músico, que en los ratos de ocio, inventó el violón.

Y como hace tanto tiempo que lo estamos tocando, aquellos honrados hijos de... su madre, convinieron, que seguramente sería, padre del violón (instrumento en moda) cuando se le iba a festejar.

No sabían, que si se le conmemora, es por una verdadera chiripa!

Pues no hubo mas que un español que callese en la cuenta. Hable por mi Mariano Cavia.

Hace porción de días el Madrid grande chico y mediano, anda de coronilla preguntándose con tristora que significado tenían unos anuncios que con extraordinaria profusión aparecieron por las esquinas: «Consul» decían tan solo y las mas extravagantes conjeturas se hacían por doquiera quien suponía se anunciaba la llegada de algún embajador, óra japonés óra cosaco, quien sospechaba que era la nueva marca de alguna destilería que aportaba al mercado nuevo licor *alcoholizado* estilo *Osmático*.

Pero oátate que llega la hora de la *apertura* y todos saben, que Consul es un chimpancé adiestrado que se exhibe en la Zuzuela; la prensa de esta os ha llevado con todos sus detalles las monerías del monito: yo sólo añado, que gana treinta y cinco pesetas por exhibición, y que no me parece tan original la educación chimpancesca; y con esta opinión esta conforme un mi amigo maestro de escuelas que fué de Malahonda, que tiene solicitado del imperio del mencionado coliseo la exhibición de cuatro *naturales* que si no compiten con Consul en elegancia y *savoir faire*, tienen el desarrollo intelectual a la altura del bimano de referencia.

El telegrafo entre las mil noticias que con su glacial laconismo nos trae de la sangrienta Peterburgo, nos anuncia la tristísima y desconsoladora posibilidad, de que sea ajusticiado el insigne literato rebelde Maximo Gorki, entre varios intelectuales, cuyas ideas avanzadas y sueños de redenciones é igualdades les llevan al patíbulo, víctima del absolutismo bochorno que rige en la *gran Rusia*.

La prensa de todos los países, eleva solicitudes en suplica del perdón, para el insigne literato, y el «Liberal» inserta un artículo del *Ilustrado* periodista señor Santibán pidiendo se eleve un mensaje al Gobierno del Czar, en el mismo sentido, susorito, por periodistas,

autores, corporaciones y cuantos militan en las filas literarias.

Ha sido acogida la idea con entusiasmo y tomando la palabra la asociación de la Prensa, se propone llevar á cabo la humanitaria empresa. En las redacciones de los diarios de esta Corte y otros varios centros se recogen firmas de adhesiones al mensaje, al cual en nombre de EL AFRICA me adhiero.

Y nada mas en la presente semana; veremos si en la próxima hay *algo gordo*, que poder trasladar á las cuartillas, que no sean monerías ó consuladas chimpancescas.

RAFAEL GIBERT
 Madrid 8—2-905

TANGER

En el norte de Marruecos y á la entrada del Estrecho de Gibraltar, se encuentra esta importante plaza marroquí compuesta hoy de mas de enarenta mil almas.

Imposible es poder describir de talladamente cuantas cosas importantes encierra esa Capital que mas que marroquí, parece Europea en cuanto al Comercio, industria, propiedades y costumbres se relaciona.

Los edificios árabes, van desapareciendo y sustituyéndose por preciosos Chalet estilo francés ó inglés y por suntuosas viviendas de tres ó cuatro pisos, cuyos alquileres alcanzan precios altísimos.

Hermoso muelle de madera construido por los ingleses y hasta hace poco explotado por los mismos, sirve de desembarcadero teniendo que abonar cuantas personas transitan por él, la cantidad de 0'25 pesetas como derecho.

A la terminación de este hermoso muelle, se encuentra la Aduana, una de las mas importantes del Imperio hoy intervenida por los franceses con arreglo á lo pactado. Allí el tránsito se hace casi imposible dado el gran número de operarios que á todas horas trabajan en las distintas operaciones que se realizan con las muchísimas mercancías que en dicho sitio se aglomeran, dándose á demostrar con tal movimiento lo mercantil que es Tanger, que de seguir las cosas como van y los franceses trabajando de la forma comercial que lo hacen, ha de ser esa plaza una de las mas importantes que existan, anulando á Gibraltar en todas sus partes.

Decimos que los franceses trabajan comercialmente y á la verdad que cuanto se diga resulta poco. Tanger no parece población marroquí sino francesa, por todos los que se leen anuncios franceses. Ellos tienen fábricas de cerámica, de armas, de electricidad, de harinas, de conservas, de pinturas, y de otros muchos artículos. Allí los mejores establecimientos; los mejores negocios, las mas lucrativas industrias, están en manos francesas.

Es una verdadera invasión la

que Francia ha realizado de pocos meses acá en Tanger, en donde han quedado anulados, los intereses españoles, alemanos y de otros extranjeros que existen.

Mas de diez mil españoles habitan en Tanger; llevan viviendo here muchos años y no han podido hacer durante tanto tiempo, ni la octava parte de lo que Francia á hecho en pocos meses. Verdad que la culpa es del Gobierno español, que no ha sabido lo que ha que rido hacer verdadera propaganda, verdadera política en Marruecos, atrayendo, no con los ríos, sino de forma práctica, comercialmente, á los moros, cosa que no hemos hecho, ni se ha pensado mas que en las miserables, insignificantes y enor mes sumas en inutilidades.

España, despues de sus largos años en Marruecos nada ha hecho beneficioso, por no hacer al aun su idioma lo ha extendido lo que debiera, dándose hoy el caso de que los moros que residen en Tan ger y muchos de la montaña hablan el francés, y que este idioma sea el casi oficial; y se comprende á poco que se fije, pues ya hemos dicho que todo lo tienen abar cado los franceses, hasta los mejo res Restaurants, fondas, Cervece rias, colmados y ciertas clases de es tablecimientos á donde concurren á todas horas del día gran número de personas, y en donde no se ha bla mas que ese idioma; las camareras son francesas, las bailarinas lo mismo, las bebidas igual, y todo en fin.

Ellos hacen verdadera propa ganda, pues hasta poseen una im prenta en donde se editan dos pe riodicos escritos, uno en hebreo y otro en marroquí y que se titulan, «La felicidad» y «El Maghrabi» de dicados á asuntos relacionados con la política de Francia en Marruecos.

España ¿que hemos hecho en tantos años, con tanto dinero y con ese lujo desplegado en Tanger con Misiones apostólicas que se llevan muchos miles de duros en oro.

Nada, nada hemos hecho, ni ha remos.

Vergüenza dá, lo que ocurre con el Cable español: es escandaloso, es censurable, que lleva veintitres me ses sin funcionar, debido á la averia que sufriera y esta sea la hora que no se haya compuesto per judicando grandemente al comer cio español y á los intereses de es paña; pero no es esto lo peor sino que el Gobierno esté decidido á no arreglarlo, porque segun dicea pierde al final del año; en cambio sostiene á un buen número de em pleados desde entonces y seguirá sosteniéndolos con pingües suel dos pagados en oro sin nin guna trabajo ni obligación que de temponar. Esto es escandaloso y hay que evitarlo á todo punto, ó el cable se compone, ó España de be rotirar á esa agrupación de em pleados que muy bien pueden ser vir en otras estaciones de la Penin sula.

Y como todo no va á ser malo, diremos, que á donde España igu ra á la cabeza y se lleva la palma, es en lo que afecta al servicio de comunicaciones. Eso, si; el Co-reo español está perfectamente monta do; el personal que en él desempe ña sus trabajos, es digno de mayo res recompensas, si cabe, pues pa ra nuestro juicio la estación de Co rreos en Tanger puede servir de modelo. El edificio aunque re ino do, pero resalta también bonito; en fachada es de estilo árabe.

Existe en Tanger un cuadro de política española, cuya misión resul ta inútil en extremo.

Bien podía España emplear esa enorme suma que se emplea en esas innecesarias y las que se llevan los frates anualmente y dedicarla al sostenimiento de un buen cen tro de enseñanza en donde fratul tamente recibirían educación los hijos de tantos miles de obreros como allí existen. Es necesario mon tar un Colegio, en el cual se estu die el árabe, y otros idiomas, pues la conveniencia de España no es sacar de las clases á frates sino á hombres utiles que sepan dar pro ducto á la patria.

Así mismo deben pagar con el quel dinero á hombres que se en cuentran en condiciones de desapa peñar el papel de propagandistas, que mucha falta hacen en países donde tanto malo abunda.

Cuanto dicen los corresponsales de la prensa, con respecto á la in seguridad en Tanger, resulta in cierto. Hoy se puede salir con gran confianza por los alrededores de esa población y hasta internar se en el campo con la seguridad mas completa. Ya quisieran mu chas poblaciones europeas portar con la tranquilidad que ofrece Tan ger, apesar de cuanto se dice, que puesta la verdad en su lugar resul ta la novelaria y mentiras que á diario insertan los grandes periódicos en ganados quizás por sus corres ponsales.

Todo en esa población es curio sísimo. La forma de administrar justicia es lo mas notable que exis te. Allí no se escribe; no se trámi tan expedientes; no hay jueces que vayan al alán del luero, y se incli nen á la parte fuerte aunque esta lleve razon.

Allí todo es verdad; se en cues tra casi todo el día constituido en la Alcazaba el Tribunal, donde su presidente, oye á cuantos reclaman y en el momento á conciencia falla y decreta, pero con imparcia lidad y justicia.

Ante él, acuden cuantos extran geros tienen necesidad y son oídos en el soto. En esto y á lo que no se escribe una pifia en árabe los marroquíes á mayor altura que los europeos.

Diariamente acuden á las bocas de las afueras innumerables mo ros que traen sus mercancías, que algunas al danzan precios conside rables, que hoy debido al estado anárquico del país, á la gran afluencia de extranjeros, y al desar rollo de la exportación, todo está caro relativamente.

La guardia de Tanger se compone de seiscientos askari mal vestidos y peor instruidos, pues aun cuando Francia trata de dar educación militar á estos soldados, segun he oido de boca de uno de los instructores artillero argelino, es imposible meter por veredas á esa gente, dándose el caso de haber inutilizado en poco tiempo ave rías piezas de artillería de las que servian para practicar ejercicios de cañon.

En Tanger existe hoy un preci do número de soldados franceses (Argelinos) que prestan á su na cion grandes servicios de espiona je, y propaganda; dichos Soldados y oficiales están á las órdenes de la embajada de dicho país.

M. Harria, habita cerca de dos leguas retrado de la población, en una hermosa y pintoresca finca rodeada de grande jardines, en don de recibe á los que se atreven á vi sitarlo. Allí cerca estuvo «EL AFRI CA» no hace muchos dias, acompa

ñado de un periodista español que reside en Tanger y que por no ser santo de la devoción de Francia se encuentra distanciado de cierto elemento.

La Colonia española, cuenta con varios recreos, entre ellos la Socie dad Romana, que celebra los Domín go animados bailes y allí se reu nen, preciosas mujeres que llevan la alegría y la representación (muy por lo alto) de la gracia espa ñola, haciendo olvidar en esos mo mentos la ausencia de la patria.

Entre los varios españoles in dustriales y comerciantes que tra bajan independientemente, merece ser citado el dueño de una botica titulada «Internacional», frente á la Mezquita principal; cuyo espe ñol no ha turbado en montar su farmacia á la altura de la de cual quier Capital. Los artículos que en las mismas se expenden son to dos españoles, allí no hay nada por tanto extranjero, ofreciend o dichos medicamentos á precios re ducidísimos.

Con herabros Hoteles cuenta Tanger, entre ellos el «Ceol Bristol», «Internacional», «Conti nental» y otros, todos son extran geros; pero por españoles hay es tablecidas algunas fondas, que en nada desmerecen de aquellos; la «Andaluz» de la propiedad del activo é inteligente industrial se ñor Becarra, dá prueba de lo que se dice. Allí el trato es carísimo, la comida selecta, la limpieza raya á su límite, las comodidades son grandes y el servicio es de lo mas perfecto.

Tambien existen algunos alim tenes de bebidas montados al esty lo de Andalucía.

Seguir hablando de Tanger, fuera cosa de emborronar muchísimas cuartillas, pues hay para ello mate rial mas que suficiente sobre to do si se escribe respecto á usos y costumbres y sobre algunas curiosi dades que merecen ser conocidas y que ya se publicaran en sucesi vos artículos.

XX

Los derechos de las harinas

Ya estarán contentos los fabri cantes de pan y demas introducto res de harinas de esta plaza, y á la verdad que todos debemos es tarlo, con motivo de la determina ción dada al asunto de las harinas.

Nosotros comprendemos el be neficio que ha de reportar la desapa rición de esos derechos sobre las harinas de trigo y nos congratulamos del fallo dado por el Go bernador de la Provincia en lo que al bien general respecta, pero por otro lado sentimos (y esto va en perjuicio de todos) el que se tienda á convertir estos arbitrios municipales que existen estableci dos en Ceuta, en Consumos, como á la postre ha de terminarse, pues tengan la seguridad los señores comerciantes y cuantos ayudan in teresadamente á estos, que con la revolución del asunto de las harinas, se ha dado el primer paso, para convertir estos arbitrios espe ciales, en Consumos, y ya verán entonces lo que es bueno, por mal que el que lo tiene que ver des graciadamente es el pueblo que sufre todas las cargas y como el burro contra mas palo le dan mas agraciado y obediente se enuen tra.

Ya estarán los honrados pana deros contentos, pero sepan que

sobre el precio que algunos hoy dicho artículo tienen el deber de rebajar esos cuatro centimos en kilogramo que con motivo de la libre introducción de las harinas se van á economizar, y como el Gobierno al hacer esa reforma no lo ha llevado á la practica con el fin de que se lucrara cuatro ca balleros particulares y á todo el pueblo, por eso deben inmediata mente rebajar el pan elaborado en cuatro centimos que le pertenece en kilo y que no haya pre texto para sostener esta baja cuatro dias y despues volvernos á las mismas, como suelen hacer dichos señores, sino que sea duradera y por tanto los beneficios recalgan en el pueblo, pues con ese fin repetimos se ha dictado la Real Or den sobre la libre entrada de las harinas de trigo.

Tambien deben tener presente los señores fabricantes que no por que tengan que bajar los precios del pan, vayan á darnos gato por liebre y en vez de las harinas que se introducen hoy (que aunque muy malas, pero hay que pasar por ello) vayan á introducir las de esa clase que algunos conocen y que tanto producto les deja.

Aquí debe existir conciencia antes de nada y hasta se debe tener presente y estudiado, el caso, de ver la forma de que puedan devolver los panaderos al público el dinero que le cobran á este de mas, desde primero de año al día de hoy, esto suponiendo que tenga el Ayuntamiento que devolverles á ellos tambien las cantidades que abonaran como derecho de dicho artículo.

Así mismo, caso de conciencia es tambien, dar el peso completo y que no le falten como está ocurriendo 150 gramos, ni 200, ni kilo.

Nuestro Jefe

El Ilustrado hombre público, Jefe de los Africanistas y uno de los mas importantes del partido al que nos honramos pertenecer, Don Miguel Villanueva, llegará muy en breve á esta plaza, segun anuncia la reciente carta de dicho señor dirigida á un íntimo amigo suyo á quien tambien profesamos cariñosa amistad y respeto.

Aquí estará breves momentos, marchando enseguida á Tetuan á cuya plaza tiene deseos de cono cer y en donde ha de ser recibido el ilustre ex-ministro como se mere ce.

Desde esa plaza regresará á Ceuta y no sabemos si visitará alguna otra de Marruecos.

El pueblo de Ceuta sin distinción de clases ni de matices, debe rendir homenaje al ilustre vi sitante, demostrando su agradeci miento, pues Don Miguel Villa nueva ha sido gran defensor de estas posesiones, y sigue siéndolo; interesándose muchísimo por lo cosas de estas ciudades Africa nas como lo demuestra en sus recientes viajes á las mismas y la profunda estudio que tiene for mados y que ha de poner en prac tica muy en breve, los cuales tien den al mayor desarrollo de este co mercio y á la prosperidad de esta poblaciones del Norte de Africa tan abandonadas hasta hace po co.

RECONOCIDOS

Quedamos altamente reconocidos a cuantos nos han felicitado por nuestro número último, correspondiente al sábado 4 del actual como al mismo a los nuevos suscriptores que nos distinguen con sus demandas.

Respetables e ilustradas personalidades elogian nuestro proceder correcto e imparcial, en cuantos asuntos debatimos y esto nos satisface tanto mas, cuanto que vemos e experimentamos que tratamos de contrarrestar nuestros justos razonamientos con verdaderas inexactitudes colocandolos habilmente insidiosos conceptos al lado de hechos incorrectos realizados precisamente por los mismos que interes tienen y no poco, en hacer responsables de sus faltas a los que por ningun estilo pueden serlo.

Reconocidos con sincera gratitud hemos de estar a todo aquel que abrigando sentimientos dignos y honrados saben apreciar y distinguir la verdad de la mentira dando a cada cual el lugar que se merece que ya hemos dicho y repetiremos siempre que sea necesario que aqui todos nos conocimos de antiguo, y aquilatada está hasta la sociedad, la procedencia y proceder de cada cual.

Que nuestras manifestaciones expresadas en lenguaje correcto y forma enérgica son estigmas y a margas verdades, llegan cual dardo de tres filos a herir en lo mas recóndito de las neguras de di-dosas conciencias. ¿Nuestras no es la culpa que siempre estuvimos arima al brazo y no hacemos mas que repeler con entereza el ataque del enemigo; la brusca agresión tan injustificada como ruda

Reconocidos estamos si, pues todos saben recordar y así con sinceridad, nos lo manifiestan, las distintas épocas de nuestra batalladora y larga existencia, en defensa siempre de los intereses generales de este pueblo y amparados en todo tiempo en la justicia y la razón nos vieron separarnos con energía de mangoneadores después del conocimiento exacto de hechos y causas que no negamos tardáramos en vigilar por la buena fe propia de almas honradas que siempre repelemos el mal y menos lo concebíamos en quien por muchas e infinitas razones debieran haber dado ejemplo de esmerada corrección.

Al fin cayó la venda hace ya muchos años y la defecion mas absoluta llenó de amargura nuestra alma, y la comiseracion se trocó en el día con letó desprecio que no otra cosa merece el ruin y el colarde.

Reconocidos si, reconocidos quedamos a nuestros lectores, una vez mas pues tenemos la providencia que en los parrafos que anteceden nos hacen justicia y no hallaran ese lenguaje tabernario ni presidial, ni de ola de ciano, pues no es nuestra culpa que en el fondo sea donde está ese ciano que tanto horripila hoy a los que no hace mucho tiempo lo manejaban con tanta familiaridad y amor.

En el fondo, eso sí, en el fondo, es donde hay mucho ciano. Pero como nosotros estamos a docientos mil podos por encima de ese lodazal inmundando no nos salpica una sola gota, por mas que se resquebraquen en él, con las bascas de descomparada agonía, los dulces

enteros de las saucedas de sedimento.

Estraordinario

Dentro de cuatro dias, aparecerá en Madrid el primer número extraordinario del importante periódico «Unión Militar», dirigido hoy por nuestro querido amigo el ilustrado periodista **Telmo Guerra**, cuyo número contendrá, entre otros, los fotografiados siguientes: El General Bernal = Corriente de la pólvora =

Patronato de Enseñanza = Grupo de incendiarios de su fundación = Sección de Artes, oficios e industrias = Grupo de Generales y Jefes de Cuerpo, saliendo de una orden general = Fuerte de Isabel 2ª = Cuartel de la Reina = Junta de Obras del puerto = Batería en construcción de cañones de tiro rapido = Monte Acho y su fortaleza = Cuerpo de guardia en la entrada de la plaza = Avenida Bernal = Cuartel defensivo del Serrallo, en la línea exterior = Plano del puerto de Ceuta.

NOTICIAS

Para el Carnaval

En el acreditado establecimiento de Don José Saavedra se han recibido extenso surtido en carnavales, valinas, serpentina, confetis, explosivos modernistas, y cuantos objetos se deseen para bailes.

También se alquilan, trajes de mascarita a precios muy económicos.

Corresponsal

Se encuentra en esta plaza el corresponsal de la Agencia Melcheta, en la capital de la provincia Sr. Casas a quien hemos tenido el gusto de saludar.

Fallecimiento

Victima de cruel enfermedad falleció el Jueves en la Ciudad de Ronda la virtuosa Sra Doña Isabel Sans de Alvarez madre de nuestro amigo el comerciante de esta plaza Don José Alvarez Sans, a quien damos el mas sentido pésame por la irreparable pérdida que acaba de experimentar.

Nuevo periódico

Según dicen, muy en breve saldrá un nuevo periódico con buen servicio telegráfico en esta plaza cuyo coste será mas barato que el del Times marroquí.

Ojo que la vista engaña

Tengan mucho cuidado con los bailes, los lenguardos que hipocritamente recriminan y hieren, por la espalda a quien no deben, no vaya a salirles la criada respondona, cuando menos lo piensen.

También deben quitarse la mascarita y obrar como los hombres obran, aquellos Pantojas que tienen mucho que perder y dan tija das a sus viperinas lenguas.

Ojo que la vista engaña, dice el refrán.

La Andalucía

Así se titula una importante fonda que existe en la Ciudad de Tangor y en donde se puede sin escatimarnada, ha montado a la altura de cualquiera otra de una Capita.

En la Andalucía se encuentra un recomendable servicio, limpieza sin igual y agrado en extremo.

Recomendamos a todos los que piensen visitar a la curiosa Ciudad marroquí su permanencia en dicha fonda, que sin exageracion de ninguna especie es de lo mejor y mas económico que se encuentra en Tangor.

Para Oadía.

Con direccion a Cadiz marchó en el vapor correo de hoy nuestro amigo Don Luis Cabeza Plaza

Visita.

Se espera en esta plaza al Jefe de la Comandancia de Carabineros y Ayudante de la misma, que vienen con el fin de pasar revista a la fuerza que aqui se encuentra de dicho cuerpo.

Baile.

Esta noche celebra la sociedad «Liceo Bernal» un baile de máscaras que como los anteriores promete estar muy animado.

Natalicio

Con toda felicidad dió a luz una hermosa niña la Señora Doña María Martínez, esposa de nuestro apreciable amigo, Don José Navarro Albaist.

Novela

La facilidad con que se adquieren obras de tanto merito como las que publica el impresor y editor D. Luis Tasso, de Barcelona, por cuantos semanales que solo cuestan 15 centimos nno, proporcionan a *Los siete pecados capitales*, de Eugenio Sue, una fastidiosa divulgación.

De dicha obra acabamos de recibir el coaderno 18, consistente en 32 páginas de lectura y una preciosa lámina.

Giro económico comercial

para todos los puntos de la Península sobre Ultramar y Extranjero

Manuel Delgado

Roja, 6. Horas de despacho de 11 a 14.

Muy conveniente

A todos los que padescan de bilidada o caída del caballo, recomendamos por sus resultados maravillosos el uso del

QUINA RHUM ANTISEPTICO

a pesetas 4 el litro;

Aguas de Colonia riquísimas, corriente superfina, a la violeta y al jazmin a pesetas 2,50, 5, 6,7, litro. todo esto se encuentra en el establecimiento de Don José Saavedra Ceuta; General Moreno 12.

La Soledad

Nuestro convecino Don Juan Calixto Gimenez ha adquirido la propiedad de Empresa Fenob, Titulada «La Soledad» nombrando agente de la misma a Don Justo Acosta. Dadas las condiciones de honradez y actividad de ambos y con deseo de montar la misma a la altura de las Capitales de Provincia, han hecho varios pedidos al Extranjero de coronas y otros artículos propios de esta Empresa.

Se reciben avisos en la Calle Soberana Nacional N.º 105 y en la de Duerte N.º 17

POSTALES

Hemos tenido ocasión de admitir, en el establecimiento de Don José Saavedra, dos nuevas colecciones de tarjetas postales, en perfecta imitación de fotografías de preciosos panoramas, principales edificios de esta ciudad y plaza y grupos de personajes árabes etc etc.

También se han recibido en dicho acreditado establecimiento otras postales de las instantáneas tomadas en distintas ocasiones el día de la venida a esta plaza, de S. M., el Rey.

En algunas de ellas nuestro joven Monarca esta perfectamente fotografiado

Recomendamos a este culto público visite el referido establecimiento de don José Saavedra.

Pianos e instrumentos de musica Las fabricas de Ortiz 1ª Causó Cateura y Cª, Plaza, Krausy y Cousin ofrecen en inmejorables condiciones de venta y a plazos económicos sus instrumentos, habiendo nombrado al efecto representante en esta plaza Soberana Nacional 62.

MERCADO

Precios de la semana

		Ptas	Cts
Carne de Vaca de 1ª	Kilo	1	5
» » » 2ª	»	»	»
» » » Jabali	»	1	2
» » » Carnero	»	2	1
Carne » » » Cordero	»	2	0
Harina	»	0	6
Habichuelas.	»	0	7
Garbanzos.	»	0	6
Arroz.	»	0	0
Patatas	»	0	0
Aruca	»	0	0
Café	»	3	0
Tocino.	»	1	0
Aceite.	Litro	1	0
Petróleo	»	0	0
Vino tinto.	»	0	0
Vino blanco.	»	0	0
Guefios	Pieza	0	0
Gallinas.	» id »	1	0
Pollos	» id »	1	0
Perdices.	»	1	0
Carbon	Arroba	1	0
Huevos	Ciento	9	0

Imp de Casar de la To

